
 
 
 
 1 

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO 2 
 3 

ATA 44ª REUNIÃO ORDINÁRIA  4 
 5 

 6 
DATA: 17/01/2018 7 
 8 
HORÁRIO: 13 h 30 m 9 
 10 
LOCAL: Sindicato Rural de Palmares do Sul  11 
 12 
Presidência da Reunião: Leda Famer. 13 
      14 
Ao décimo dia (17º) dia do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito (2018), às treze horas 15 

e trinta minutos, na sede do Sindicato Rural de Palmares do Sul, em Palmares do Sul – RS 16 

ocorreu a 44ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do 17 

Litoral Médio com as seguintes representações: No Grupo I, Usuários da Água estiveram 18 

presentes os representantes das seguintes Categorias de Uso: Pela Categoria do 19 

Abastecimento Público: CORSAN- Jederson dos Santos Agliardi - Categoria do 20 

Esgotamento Sanitário e Resíduos Sólidos: CORSAN-Joceli Nardini.  Representando a 21 

Categoria da Produção Rural, João Paulo Müller- Sindicato Rural de Palmares do Sul. 22 

Categoria da Indústria: Associação Comercial e Industrial de Palmares do Sul- Angela 23 

Ferreira e pela Cooperativa Arrozeira Palmares Ltda: Fernando Lague. Pela Categoria 24 

Especial de Gestão Urbana e Ambiental Municipal - Geovane da Rocha Silveira, 25 

representante da Prefeitura Municipal de Capivari do Sul e Letícia da Silva Ferreira, da 26 

Prefeitura Municipal de Santo Antônio da Patrulha.  No Grupo II, Representantes da 27 

População da Bacia, estiveram presentes os representantes das seguintes categorias: 28 

Categoria Instituições de Ensino, Pesquisa e Extensão: Alex da Silva Corrêa , da 29 

EMATER Palmares do Sul. Categoria das Organizações Ambientalistas: Leda Famer, da 30 

Organização Pró-Palmares do Sul.  Categoria Clubes de Serviços Comunitários: Marieta 31 

Braga, representante do Rotary Clube Palmares do Sul. 32 

No Grupo III, Órgãos Estaduais: Fabiano Minossi Silva (SEMA/FEPAM); David Barenho 33 

(Secretária da Saúde do RS). Justificaram presença: Manoel das Neves Adam, Nilson Paulo 34 

Michel Missel, Ana Clara Maciel. 35 

Ainda se fizeram presentes como convidados: Claudete Vaz Torres Azevedo (Sindicato Rural 36 

de Palmares do Sul), Domingos Lopes (Sistema Farsul), Marcelo Severo (Prefeitura Municipal 37 

de Mostardas. 38 



 
 
 

ABERTURA 39 
 40 
 A Presidente Leda Famer saúda a todos e agradece pela presença e dá como aberta a 44ª 41 

Reunião Ordinária. 42 

                                           ORDEM DO DIA 43 
 44 

1.  Aprovação ata 5ª Reunião Extraordinária – A Presidente Leda Famer coloca para 45 

apreciação e votação a ata anterior, a 5ª Reunião Extraordinária. Não tendo nada a 46 

acrescentar ou alterar  a ata é aprovada pelos membros. 47 

2.  Prestação de Contas 2017/2018- A Presidente Leda Famer convida o contador Henrique 48 

Braga para detalhar as despesas do balancete financeiro relacionado à contabilidade do 49 

segundo ano de convênio com a SEMA/RS. Angela Ferreira  relatou os equipamentos e 50 

material gráfico que foram adquiridos durante o segundo ano de convênio e os percentuais de 51 

utilização da cada despesa.  Após a apresentação a Presidente abriu para questionamentos e 52 

colocou em votação a prestação de contas. Aprovada a prestação de Contas. Os balancetes 53 

encontram-se no site do Comitê. 54 

3.Relato II Fórum de Gestão dos Recursos Hídricos – Angela Ferreira apresentou a 55 

tabulação da pesquisa aplicada no evento realizado em 29 de novembro de 2017 no 56 

município de Capivari do Sul . Relatou que participaram 60 pessoas, sendo que 19 pessoas 57 

eram entidades membro do Comitê. A pesquisa na íntegra será enviada por e-mail para os 58 

membros. Angela Ferreira ainda relatou sobre  a aplicação das cartilhas que foi realizada na 59 

Escola Municipal do Bacupari em 17 de novembro de 2017.  60 

4.Indicação membro PARNA- Angela Ferreira relatou que o titular no Conselho Consultivo 61 

do PARNA era Everaldo Scheffer(CORSAN), mas o mesmo não está mais como membro no 62 

Comitê , conforme ofício encaminhado pela CORSAN e na suplência está Fernando Lague. 63 

Fernando Lague sugeriu que a representante da Associação Comunitária Edgardo Pereira 64 

Velho, Estela M.Teixeira Costa seja indicada para a titularidade. A presidente Leda Famer 65 

colocou para aprovação se os membros concordam que seja realizado contato por telefone/e-66 

mail com Estela M.Teixeira Costa, e caso esta aceite a indicação seja a representante do 67 

Comitê no Conselho Consultivo, por add referendum. Os membros aprovaram. Angela 68 

Ferreira fará contato com Estela M.Teixeira Costa. 69 

5.Projeto e ações Açude dos Felicianos (FRH /RS 2017/2018)-Leda Famer relata sobre o 70 

contato, por telefone, do  Sr.Gerson Herter, Diretor do Departamento de Irrigação da SEAPI, 71 

solicitando que seja encaminhado um ofício do Comitê ao SEAPI para agilizar o processo de 72 

licitação referente ao recurso financeiro do FRH/RS para o Açude dos Felicianos.Gerson 73 



 
 
 

Herter  ainda solicitou que seja encaminhado ofício ao Diretor Fernando Meireles para a 74 

realização do Curso de Segurança em Barragens e Açudes o mais breve. Leda Famer 75 

sugeriu que Alex Corrêa informe qual a demanda e o perfil para este curso, e que seja 76 

enviado ofício ao Diretor Fernando Meirelles. Leda Famer ainda colocou que em contato com 77 

Fernando Meirelles - este informou que não tinha disponibilidade de realizar o curso em 78 

janeiro e fevereiro. Em relação à elaboração do projeto a presidente Leda Famer informa que 79 

Alex Corrêa e José Tronchoni farão o projeto referente ao recurso orçado pelo FRH/RS no 80 

valor de R$ 450.000,00.  81 

6.Cronograma de reuniões e atividades 2018- Colocado em votação o calendários das 82 

reuniões ordinárias do Comitê, ficando aprovado a terceira quarta-feira de cada mês, com 83 

início às 13 h 30 m. Ainda foi colocado para apreciação as sugestões de datas das atividades 84 

de mobilização social e capacitação,conforme plano de trabalho. A presidente Leda Famer 85 

sugeriu que a visita técnica possa ser realizada em alguma Bacia que esteja com o plano de 86 

bacia em atuação, como a Bacia do Gravataí, Bacia dos Sinos ou Camaquã. O Município de 87 

Mostardas se habilitou para sediar o III Fórum de Educação Ambiental.  A sugestão de datas 88 

do calendário de atividades irá por e-mail, para apreciação dos membros e será tema de 89 

pauta em março para aprovação. 90 

7.Sugestões de temas/capacitações (reuniões e eventos do Comitê) – Foi solicitado aos 91 

presentes sugestões de capacitação para as atividades do comitê, conforme Plano de 92 

Trabalho. Domingos Lopes sugeriu capacitação com o tema reforma da Resolução nº 288. 93 

Este tema pode ser pauta em reuniões do comitê ou tema nas capacitações. 94 

8. Assuntos Gerais- Leda Famer coloca que em contato por telefone, da Maísa do DIPLA 95 

recebeu informações de que estão dando início ao Plano de Bacia do Litoral Médio, e que em 96 

fevereiro já terão algum estudo disponível. Leda Famer ainda colocou que foi solicitado ao 97 

CRH/RS a alteração na composição dos membros do Comitê, conforme a Resolução nº 230 e 98 

ainda a prorrogação de mandato de diretoria, conforme deliberado na reunião extraordinária 99 

de dezembro de 2017. E que o prazo de prorrogação dependerá do CRH/RS. Pedido de 100 

Outorga Lagoa dos Barros- Angela Ferreira colocou que em contato, por e-mail, com 101 

Carmem Silva do CRH/RS sobre o pedido de outorga encaminhado ao CRH em 13/10/2017, 102 

esta informou que não foi colocado na pauta do CRH de novembro, por solicitação do Diretor 103 

Fernando Meireles e da Secretária Maria Patrícia. Carmem Silva colocou que daria retorno 104 

para informar como ficou este pedido de outorga. Até o momento não se teve retorno deste 105 

pedido.  A Presidente Leda Famer colocou sobre o pedido de Outorga da Lagoa do Barros, 106 

que  em contato com o Diretor Fernando Meireles, este informou que os pedidos de outorga 107 



 
 
 

será de competência do Comitê. A Presidente solicitou que lhe seja enviado o ofício deste 108 

pedido para conversar com o Diretor Fernando Meireles pessoalmente na reunião no dia 25 109 

de janeiro em Porto Alegre. Representante da Câmara Técnica de Águas Superficiais, 110 

colocado para debate a indicação de representante, ficando definido que será Jair Garcia, 111 

representante do Sindicato Rural de Mostardas. Laguna dos Patos- A presidente Leda 112 

Famer colocou que se vem discutindo a questão de licenciamento para mineração na Laguna 113 

dos Patos. Atualmente não há gestão da Laguna dos Patos, e que a CTL - Câmara Técnica 114 

do Litoral vem sempre debatendo a formação do Comitê de Gestão da Laguna dos Patos, 115 

mas devido a vários fatores ainda não foi possível realizar o Seminário de Gestão da Laguna. 116 

Este evento será organizado pelo DRH/RS, com objetivo de formar um comitê gestor da 117 

Laguna. Domingos Lopes coloca que acompanhou a reunião da Câmara Técnica de 118 

Mineração (15 /01/2018)  e que não há  solicitação de licenciamento de mineração para a 119 

Laguna dos Patos. Ainda foi formado um grupo de trabalho nesta reunião, que irá elaborar o 120 

termo de referência para solicitação de licenciamento. Domingos Lopes informou que o DRH 121 

está presente neste GT. Leda Famer colocou que será enviado e-mail ao Presidente da 122 

Bacia do Camaquã solicitando incluir na pauta da CTL de março novamente a realização do 123 

Seminário. 124 

Encerramento:  Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada esta Ata. 125 


